



Drucksachen-Nr.  
**11080/2014-2020**

Datum:  
28.05.2020

An die Vorsitzende/den Vorsitzenden des  
Stadtentwicklungsausschusses  
Herrn Georg Fortmeier

## Anfrage

| Gremium                    | Sitzung am | Öffentlichkeitsstatus |
|----------------------------|------------|-----------------------|
| Stadtentwicklungsausschuss | 09.06.2020 | öffentlich            |

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes):

**Abstellplätze für Leihfahrräder**  
**Anfrage Bündnis 90/Die Grünen vom 28.06.2020**

### Text der Anfrage:

- **Ist es bekannt, dass durch die Leihräder öffentliche Radabstellanlagen blockiert werden?**

Zusatzfragen:

- **Wann werden neue und genehmigte Abstellplätze für die Leihräder zur Verfügung stehen?**
- **Wie kann die Verwaltung sicherstellen, dass für die Leihräder in Zukunft keine öffentlichen Radabstellanlagen genutzt werden?**

### Begründung:

Seit Mai 2020 ist das Fahrradverleihsystem „Siggi“ von moBiel im Einsatz. Dabei werden die Fahrräder an festgelegten Punkten im Stadtgebiet zum Verleih zur Verfügung gestellt. Wir begrüßen, dass die Umsetzung jetzt doch so schnell erfolgen konnte.

Leider ist uns aber inzwischen aufgefallen und auch mehrfach berichtet worden, dass für die Leihräder derzeit öffentliche Radabstellanlagen genutzt werden und somit für andere Nutzer\*innen blockiert sind. Das sehen wir im Sinne der Radverkehrsförderung leider als kontraproduktiv an, da gute Radabstellanlagen eine der wichtigsten Voraussetzungen sind, um die Bürger\*innen zum Umstieg auf das Fahrrad zu bewegen. Und leider gibt es davon in der Innenstadt derzeit noch zu wenig.

Als exemplarisches Beispiel führen wir hierfür die Anlage gegenüber der Stadtwache am Niederwall an. Dort blockierten die Leihräder zuletzt sämtliche Fahrradbügel, obwohl die Leihräder die Bügel nicht einmal nutzen können. Somit entfallen an dieser Stelle aber alle Möglichkeiten,

damit die Bielefelder Bürger\*innen ihre eigenen Räder sicher abstellen können. Und das obwohl an gleicher Stelle genug Platz wäre, die Leihräder neben der öffentlichen Abstellanlage unterzubringen.

Ähnliche Zustände finden sich an etlichen anderen Verleihpunkten, grade auch im Zusammenhang mit Haltestellen und Park&Ride-Radabstellanlagen.

Das halten wir so für nicht hinnehmbar. Die öffentlichen Fahrradabstellanlagen müssen den Bürger\*innen vorbehalten bleiben und dürfen nicht für ein Verleihsystem genutzt werden.

**Unterschrift:**

gez. Klaus Rees

Fraktionsgeschäftsführer